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TERCEIRA SECRETARIA 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA 

3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 6ª LEGISLATURA 

ATA SUCINTA DA 54ª 
(QUINQUAGÉSIMA QUARTA) 

SESSÃO ORDINÁRIA, TRANSFORMADA EM COMISSÃO GERAL  
PARA DISCUTIR O FOMENTO E A INSTITUCIONALIZAÇÃO DO 
CIRCUITO DE QUADRILHAS JUNINAS NO DISTRITO FEDERAL  

E NO ENTORNO, 

EM 20 DE JUNHO DE 2013 

 
SÚMULA 

 
PRESIDÊNCIA: Deputado Wasny de Roure 

SECRETARIA: Deputadas Celina Leão e Luzia de Paula 

LOCAL: Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal 

INÍCIO: 15 horas e 12 minutos 

TÉRMINO: 17 horas e 34 minutos 
 
PRESENÇA – Compareceram os seguintes deputados: 

 Deputado Agaciel Maia – PTC 
 Deputada Arlete Sampaio – PT 

 Deputado Aylton Gomes – PR 
 Deputada Celina Leão – PSD 
 Deputado Chico Leite – PT 
 Deputado Chico Vigilante – PT 
 Deputado Cláudio Abrantes – PT 

 Deputado Dr. Michel – PEN 

 Deputada Liliane Roriz – PSD 
 Deputada Luzia de Paula – PEN 

 Deputado Prof. Israel Batista – PEN 
 Deputado Raad Massouh – PPL 
 Deputado Robério Negreiros – PMDB 
 Deputado Rôney Nemer – PMDB 
 Deputado Washington Mesquita – PSD 

 Deputado Wasny de Roure – PT 

1 ABERTURA 

Presidente (Deputado Wasny de Roure): 

– Está aberta a sessão. 
– Sob a proteção de Deus, são iniciados os trabalhos. 
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1.1 LEITURA DE ATAS 

– Dispensada a leitura, o Presidente considera aprovadas, sem observações, 
as Atas da 53ª Sessão Ordinária e da 14ª Sessão Extraordinária. 
 
1.2 LEITURA DE EXPEDIENTE 

– Mensagem nº 188, de 2013, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 189, de 2013, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 201, de 2013, do Governador do Distrito Federal, que encaminha 
o Projeto de Lei nº 1.541, de 2013. 
– Mensagem nº 202, de 2013, do Governador do Distrito Federal, que encaminha 
o Projeto de Lei nº 1.542, de 2013. 
– Mensagem nº 203, de 2013, do Governador do Distrito Federal, que encaminha 
o Projeto de Lei nº 1.543, de 2013. 
– Mensagem nº 207, de 2013, do Governador do Distrito Federal, que encaminha 
o Projeto de Lei nº 1.544, de 2013. 
– Projeto de Lei nº 1.539, de 2013, de autoria do Deputado Robério Negreiros. 
– Projeto de Lei nº 1.540, de 2013, de autoria da Deputada Eliana Pedrosa. 
– Projeto de Resolução nº 69, de 2013, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Indicação nº 11.779, de 2013, de autoria do Deputado Prof. Israel Batista. 
– Indicações nos

 11.780 a 11.801, de 2013, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Indicações nos 11.802 e 11.803, de 2013, de autoria do Deputado Joe Valle. 
– Indicações nos 11.804 a 11.847, de 2013, de autoria do Deputado Olair 
Francisco. 
– Moções nos 494 e 495, de 2013, de autoria de vários deputados. 
– Requerimentos nos 2.613 a 2.617, de 2013, da Deputada Celina Leão. 
– Requerimento nº 2.618, de 2013, da Deputada Liliane Roriz. 

Obs.: O expediente lido está anexo à ata. 
 
2 COMUNICADO DA PRESIDÊNCIA 

Presidente (Deputado Wasny de Roure): 

– Informa que, de acordo com o Requerimento nº 2.528, de 2013, do 
Deputado Wasny de Roure, a sessão ordinária será transformada em comissão geral 
para discutir o fomento e a institucionalização do Circuito de Quadrilhas Juninas no 
Distrito Federal e no Entorno. 
 
2.1 COMPOSIÇÃO DA MESA 

– DEPUTADO WASNY DE ROURE, presidente da sessão e autor do requerimento 
– GERALDO LIMA BENTES, Secretário-Adjunto da Secretaria de Estado de Turismo 
do Distrito Federal 
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– ARQUICELSO BITES, Secretário-Adjunto da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento da Região Metropolitana do Distrito Federal 
– JOSÉ CARLOS PRESTES, Chefe Interino de Gabinete e Chefe da Assessoria de 
Captação de Recursos da Secretaria de Cultura do Distrito Federal 
– SÍRIO MORAIS PARRIÃO, Chefe da Assessoria da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento da Região Metropolitana do Distrito Federal 
– BRUNO ANDERSON, Diretor Administrativo da Liga Independente de Quadrilhas 
Juninas do DF, representando o presidente da entidade, Sr. José Pereira 
 
2.2 PRONUNCIAMENTOS 

DEPUTADO WASNY DE ROURE, presidente da sessão 

– Defende a criação de uma política de apoio aos movimentos sociais, como o 
das quadrilhas juninas, o do programa Jovens Talentos, o do programa Jovem 
Candango e o do projeto de estágio remunerado na CLDF. 

– Ressalta o papel social do movimento de quadrilhas juninas. 
– Elogia a gestão do Sr. José Carlos Prestes na Secretaria de Cultura, quanto 

à implementação de programas, quanto à execução de emendas parlamentares e 
quanto à aplicação de recursos da Secretaria, de forma transparente e responsável. 

– Agradece à Liga de Quadrilhas Juninas do Distrito Federal e Entorno por tê-
lo convidado para participar de reunião durante a qual foi apresentada a prestação 
de contas da emenda que destinou recursos para o segmento. 
 
JOSÉ CARLOS PRESTES, Chefe de Gabinete Interino e Chefe da Assessoria de 
Captação de Recursos da Secretaria de Cultura do DF 

– Cumprimenta todos os presentes e manifesta a sua satisfação em 
participar desta comissão geral para debater sobre o Movimento Junino. 

– Informa que a Secretaria de Cultura trabalha com cuidado na execução das 
emendas parlamentares e que há uma preocupação em valorizar a cultura local. 

– Revela que será lançado um sistema informatizado para dar maior 
transparência às ações da Secretaria e que todos poderão acompanhar o trabalho 
realizado pelo órgão. 

– Comenta que tem acompanhado o Movimento Junino e diz que há um 
envolvimento de profissionais de diversas áreas. 

– Participa que a Secretaria de Diversidade Cultural deseja transformar o 
Movimento Junino de Brasília em modelo para ser levado a todo o País. 

– Convida todos a participarem do Circuito Junino, que começará amanhã, 
no Lago Norte. 

– Declara o apoio do GDF ao Movimento e considera importantes as 
parcerias com a Secretaria de Turismo e com o Governo Federal. 

– Acredita que, em 2014, haverá recurso do Orçamento destinado ao 
Movimento Junino. 
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– Ressalta que a Secretaria de Cultura está de portas abertas para a Liga de 
Quadrilhas Juninas. 
 
DEPUTADO WASNY DE ROURE, presidente da sessão e autor do requerimento 

– Informa que tramitam na CLDF o Projeto de Lei nº 1.538/2013 e a 
Indicação nº 11.775/2013, ambos de sua iniciativa, que dispõem sobre a realização 
do Circuito de Quadrilhas Juninas no DF, sugerindo ao Poder Executivo sua 
institucionalização e sua inclusão no Calendário Oficial de Eventos do DF. 

– Esclarece que a iniciativa do projeto para propor a institucionalização é de 
competência exclusiva do Poder Executivo. 
 
JOSÉ CARLOS PRESTES, Chefe Interino de Gabinete e Chefe da Assessoria de 
Captação de Recursos da Secretaria de Cultura do DF 

– Frisa que o Governador Agnelo Queiroz está atento à evolução do 
Movimento Junino no DF. 

– Divulga que o Governo pretende destinar recursos orçamentários para a 
execução do Circuito Junino de 2014, bem como firmar parceria com os 
parlamentares para a promoção de oficinas para qualificação das comunidades e da 
cadeia produtiva envolvida com o tema. 

– Anuncia que o Governo, em acolhimento à recomendação do Deputado 
Wasny de Roure, apresentará projeto para assegurar recursos anuais para a Liga. 
 
BRUNO ANDERSON, Diretor Administrativo da Liga Independente de Quadrilhas 
Juninas do Distrito Federal 

– Cita um versículo da Bíblia para ilustrar os anseios dos integrantes do 
movimento. 

– Informa que, ao mesmo tempo em que esta comissão ocorre, o Presidente 
da Liga tenta realizar uma etapa do Circuito de Quadrilhas Juninas no Paranoá. 

– Comemora o debate em prol da aprovação da Lei que institucionaliza o 
Circuito de Quadrilhas Juninas. 
 
SÍRIO MORAIS PARRIÃO, Chefe da Assessoria da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento da Região Metropolitana do DF 

– Saúda todos os presentes. 
– Manifesta a sua alegria em saber que a Região Metropolitana receberá 

ajuda financeira para participar do Circuito Junino. 
 
GERALDO LIMA BENTES, Secretário-Adjunto de Estado de Turismo do DF 

– Observa que a Secretaria de Turismo pode colaborar para que a atividade 
dos quadrilheiros seja transformada em atrativo turístico no DF. 
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– Explica que a escolha do período para a realização do evento e do 
respectivo público-alvo são aspectos importantes a se considerar para responder à 
necessidade de adequação da estrutura para o atendimento aos turistas. 

– Cita as cidades de Campina Grande – Paraíba e Caruaru – Pernambuco 
como exemplos de sucesso nesse tipo de evento turístico. 

– Parabeniza o Deputado Wasny de Roure pela iniciativa deste debate e 
recomenda que as sugestões em pauta sejam encaminhadas ao Governador do DF 
por intermédio de indicação da CLDF. 

– Expõe que a Secretaria de Turismo estudará a possibilidade de colaborar 
com a Secretaria de Cultura para a execução das emendas orçamentárias destinadas 
às quadrilhas juninas. 
 
DEPUTADO AGACIEL MAIA – PTC 

– Comenta que nasceu no Nordeste e que, desde pequeno, teve contato com 
o forró, com as festas juninas e com a música de Luiz Gonzaga. 

– Considera que o DF tem condições de realizar um grande evento junino, 
comparável aos de Campina Grande e Caruaru. 

– Ressalta a importância da união entre o Governo e os movimentos 
culturais, para que haja continuidade dos projetos. 

– Afirma que a cultura é uma forma de geração de renda e emprego. 
– Sugere ao GDF que, ao invés de patrocinar shows de cantores famosos, 

promova a realização de um grande evento junino na Esplanada dos Ministérios. 
 
CLAUDECI MARTINS, coordenador da quadrilha Se Bobear, a Gente Pimba 

– Explica que o Movimento Junino é realizado com esforço e paixão pelos 
quadrilheiros. 

– Pondera que o Movimento divulga a cultura pelo Distrito Federal, mesmo 
sem o apoio devido. 

– Enaltece o Deputado Wasny de Roure, que há anos apoia os quadrilheiros 
e abre as portas para o debate. 

– Cita fato ocorrido no Serviço Social da Indústria – SESI. 
– Menciona que a Secretaria de Cultura iniciará o processo de 

institucionalização do Circuito de Quadrilhas Juninas. 
– Discorre sobre a composição dos grupos de quadrilha e suas atividades. 
– Ressalta a importância do Movimento Junino para a cultura do País. 
– Agradece o apoio recebido. 

 
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES – PT 

– Hipoteca apoio ao movimento em prol das quadrilhas juninas no DF. 
– Ressalta a heterogeneidade cultural do DF e o sucesso alcançado pelos 

artistas locais. 
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– Salienta a necessidade de esclarecer os gestores públicos brasileiros acerca 
da importância da cultura para o desenvolvimento nacional. 

– Enfatiza que o Estado deve apoiar a produção artística e cultural. 
– Estima que este debate origine documentos para subsidiar o Poder 

Executivo na decisão de favorecer as quadrilhas juninas no DF. 
– Refere-se ao sucesso obtido por Campina Grande na realização de festejos 

juninos. 
– Manifesta o apoio da Frente Parlamentar em Defesa da Cultura à iniciativa 

em discussão. 
– Propõe a formação de acordo entre os parlamentares para destinar 

recursos orçamentários para os festejos juninos. 
– Reitera que o Estado deve admitir as quadrilhas juninas como um bem 

cultural, cujo acesso deve ser assegurado aos cidadãos. 
 
DEPUTADA CELINA LEÃO – PSD 

– Analisa o processo de preparação realizado pelas quadrilhas juninas e o 
alto custo de sua produção. 

– Considera que o movimento das quadrilhas juninas realiza um importante 
trabalho de inclusão social, o que demanda o apoio do Estado. 

– Enfatiza o empenho do Sr. Hamilton Tatu, que recorre às Secretarias de 
Estado há três anos, requerendo a liberação de recursos provenientes de emenda 
parlamentar. 

– Alerta para o contraste entre a carência de recursos financeiros e o 
importante papel social realizado no Tatu do Bem. 
 
DEPUTADA LILIANE RORIZ –PSD 

– Cumprimenta todos os presentes. 
– Parabeniza o Deputado Wasny de Roure pela iniciativa de realizar esta 

comissão geral. 
– Considera de extrema importância a inclusão social promovida pelas festas 

juninas. 
– Declara que sempre apresenta emendas ao Orçamento para a realização 

de festas no Entorno. 
– Enaltece o trabalho do Deputado Wasny de Roure em prol do Movimento 

Junino. 
– Observa que o GDF tem financiado shows milionários, mas não oferece 

apoio ao Movimento Junino. 
– Menciona que esteve em uma festa no Paranoá e que a administração não 

ofereceu nenhuma ajuda para que a comunidade realizasse o evento. 
– Realça a necessidade do Governo de investir no Movimento Junino e 

discorre sobre os benefícios sociais. 
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JÚNIOR PEREIRA, presidente da quadrilha Arraiá Chapéu de Palha 

– Agradece aos parlamentares e, em especial, ao Deputado Wasny de Roure 
pelo apoio prestado ao movimento das quadrilhas juninas. 

– Cumprimenta os vereadores dos municípios do Entorno presentes nesta 
sessão e divulga que há, no Entorno, mais de doze grupos de quadrilha junina. 

– Realça que as quadrilhas juninas promovem a inclusão social por 
intermédio de seu trabalho. 
 
RICARDINA ALMEIDA, assessora da Presidência da CLDF 

– Relata o seu envolvimento com a cultura popular. 
– Comenta que assistiu e que participou de quadrilhas juninas em Campina 

Grande, mas que nunca havia pensado no processo de organização do espetáculo. 
– Enfatiza a participação do Sr. Geraldo Bentes, que exaltou o cuidado da 

Secretaria de Turismo para a preparação de um evento e reconheceu a importância 
cultural das quadrilhas para o DF. 

– Destaca a importância de uma integração de políticas públicas para o 
desenvolvimento do movimento das quadrilhas juninas. 
 
ARQUICELSO BITES, Secretário-Adjunto da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento da Região Metropolitana do DF 

– Elogia a realização da comissão geral e cumprimenta todos os presentes. 
– Sugere ao Deputado Wasny de Roure que inclua no texto do projeto de lei 

que trata da institucionalização do Movimento Junino um convênio entre o Governo 
local e os municípios. 

– Anuncia que, devido às manifestações recentes, tem se reunido com o 
Governo para discutir sobre as demandas sociais da região metropolitana. 

– Solicita a tramitação na CLDF de proposição que assegure a verba para 
financiar o Movimento Junino, a ser votada até o fim do ano, junto com a apreciação 
do Orçamento de 2014. 

– Afirma que a Secretaria da Região Metropolitana foi criada pelo Governador 
Agnelo para interagir com as cidades adjacentes. 

– Parabeniza o Deputado Wasny de Roure pelo evento que ocorrerá, no 
auditório, com os legisladores da Região Metropolitana. 
 
DEPUTADO WASNY DE ROURE, presidente da sessão e autor do requerimento 

– Informa que, no ano passado, por intermédio de emenda orçamentária de 
sua autoria, foram destinados R$ 400 mil para o Movimento Junino mediante 
convênio entre a Liga Independente de Quadrilhas Juninas do DF e a Secretaria de 
Cultura. 
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– Divulga que, no exercício de 2013, serão destinados R$ 250 mil em nova 
emenda de sua autoria, e esclarece que a Secretaria de Cultura aportará recursos 
suplementares no total aproximado de R$ 600 mil para a realização das quadrilhas 
juninas no DF. 

– Opina que esses montantes, apesar de serem insuficientes, representam 
um avanço em prol do movimento das quadrilhas juninas. 
 
HAMILTON TATU, presidente da quadrilha Pau Melado e ex-Presidente da Liga 
Independente de Quadrilhas Juninas do DF 

– Lembra que, há mais de doze anos, diversas quadrilhas juninas do DF 
participam de festejos em outras cidades, onde têm obtido destaque. 

– Lamenta que, por falta de incentivo no DF, os artistas locais sejam atraídos 
por eventos juninos de outras regiões. 

– Estima que, apesar do atraso na confirmação do apoio do Governo às 
quadrilhas juninas em 2013, os festejos deste ano serão bem-sucedidos. 

– Chama a atenção para o trabalho sociocultural realizado pelos grupos de 
quadrilha junina no DF. 
 
RICARDO GONÇALVES, diretor artístico da quadrilha Arroxa o Nó 

– Revela que continua no cargo de vice-presidente do instituto Amigos do 
Bem, da quadrilha Pau Melado, embora também faça parte da quadrilha Arroxa o Nó. 

– Justifica a baixa participação de pessoas ligadas ao movimento das 
quadrilhas juninas nesta comissão geral. 

– Enfatiza a necessidade eliminar a politização da Liga de Quadrilhas Juninas. 
– Deseja que o movimento das quadrilhas juninas torne-se comparável ao 

movimento carnavalesco. 
– Declama verso de sua autoria sobre a arte mambembe. 

 
DEPUTADO WASNY DE ROURE, presidente da sessão e autor do requerimento 

– Relata que atua na política já há alguns anos e que sempre manteve uma 
postura de independência com relação aos movimentos juninos. 

– Discorre sobre a sua vida pública. 
– Afirma que esta comissão geral tem por finalidade conquistar uma política 

pública permanente para o Movimento Junino. 
– Pondera que os Poderes Legislativo e Executivo estão desgastados diante 

da opinião pública, aumentando, assim, a necessidade de construir ações 
transparentes. 

– Explica que será uma grande conquista do Movimento Junino a 
disponibilização de recursos pelo Poder Público. 

– Participa que as emendas, muitas vezes, são alvos de escândalo. 
– Observa que seu trabalho é pautado pela lisura e respeito ao dinheiro público. 

 



 

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL 
 

 

 

 

ATA SUCINTA DA 54ª SESSÃO ORDINÁRIA, EM 20 DE JUNHO DE 2013, TRANSFORMADA EM COMISSÃO GERAL 

Revisora: _________________ Supervisora: _______________ Chefe do Setas: ________________ (S/SN/GT/A) 

9 

ROBSON VILELA, coordenador da quadrilha Sanfona Lascada 

– Agradece o apoio recebido de integrantes de outras quadrilhas juninas. 
– Salienta a importância do trabalho que tem realizado em sua comunidade, 

à frente do grupo que coordena. 
– Relata adversidades enfrentadas em sua atuação no Movimento Junino e 

reitera agradecimento aos que o tem apoiado. 
 
JOSÉ CARLOS PRESTES, Chefe de Gabinete Interino e Chefe da Assessoria de 
Captação de Recursos da Secretaria de Cultura do DF 

– Analisa a difícil relação entre governos e movimentos de cultura popular. 
– Lamenta que a Secretaria de Cultura disponha de orçamento limitado para 

promover o apoio de grupos de cultura popular de forma individualizada. 
– Ressalta o trabalho desenvolvido pela Secretaria de Cultura e pela Câmara 

Legislativa para a obtenção de recursos que fortalecerão o movimento das quadrilhas 
juninas. 

– Informa que a Secretaria trabalha junto ao GDF para aportar recursos 
especificamente para a realização do Circuito Junino de Quadrilhas. 
 
DEPUTADO AYLTON GOMES – PR 

– Revela a sua satisfação por estar nesta comissão geral e elogia a atuação 
do Deputado Wasny de Roure. 

– Lembra que participou durante dez anos da realização da Festa Junina de 
Planaltina e que, recentemente, esteve presente em outras festas pela cidade. 

– Considera importante o tema debatido na tarde de hoje. 
– Participa que, embora a imprensa o tenha criticado por apresentar 

emendas para eventos festivos, manterá a sua postura. 
– Coloca-se à disposição do Movimento Junino. 

 
DEPUTADA LUZIA DE PAULA – PEN 

– Parabeniza o Deputado Wasny de Roure pela proposição desta comissão 
geral e por sua atuação em prol da cultura e das causas sociais no DF. 

– Informa que participou, hoje, de solenidade na qual o Governador Agnelo 
Queiroz assinou projeto que estabelece ações para combate à pobreza no DF. 

– Congratula os grupos de quadrilha junina pelo trabalho realizado, e 
expressa o seu apoio aos integrantes desse movimento cultural. 
 
BRUNO ANDERSON, Diretor Administrativo da Liga Independente de Quadrilhas 
Juninas do Distrito Federal 

– Em nome da Liga, convida os parlamentares para comparecerem à 
abertura do 13º Circuito de Quadrilhas Juninas, no estacionamento do Deck Norte 
Shopping, Lago Norte, amanhã, a partir das 20h. 
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– Afirma que uma meta da atual diretoria da Liga é pensar no futuro, 
deixando o Movimento Junino como legado para os filhos e os netos dos integrantes. 
 
DEPUTADO WASNY DE ROURE, presidente da sessão e autor do requerimento 

– Informa que começará, amanhã, a 13ª temporada do Circuito de 
Quadrilhas Juninas e discorre sobre os detalhes do funcionamento da festa realizada 
pela Liga Independente das Quadrilhas. 
 
3 ENCERRAMENTO 

Presidente (Deputado Wasny de Roure): 

– Agradece a presença de todos e declara encerrada a sessão. 
 
 

Eu, Primeiro-Secretário, nos termos do art. 128 do Regimento Interno, lavro 
a presente Ata. 

 
 

Primeiro-Secretário 
 
 

Expediente lido na 54ª Sessão Ordinária, 
em 20 de junho de 2013 

 
 

Ata lida e aprovada na 55ª Sessão Ordinária, de 25/6/2013. 
(Obs.: a íntegra dos expedientes lidos nesta sessão consta da publicação desta ata no Diário da 

Câmara Legislativa) 


